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Ambientalistas inician
reforestación urbana y

suburbana
- Buscan que población se involucre en tareas como ésta-

H. Zitácuaro Michoacán, 04 de julio de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A través
del proyecto Visión Cero, ambientalistas iniciaron en la colonia El Moral, una jornada de
reforestación urbana y suburbana con especies que no causan problemas a la infraestructura
de la ciudad.

Encabezados por Javier Torres, Víctor Torres y Fernando Terán Huerta, Director de Conalep,
se plantaron varios árboles que no afectan las banquetas y además contribuyen a un mejor
medio ambiente.

Víctor Torres Morales, destacó que es importante que la población se involucre y se haga
responsable de las plantaciones urbanas, por ejemplo que no sólo se sienta ecologista por
plantar un árbol, sino que al momento de hacerlo, se garantice que sea un buen momento para
ponerlo en la tierra, se de seguimiento y también se cuide para que dicha especie prospere.
Resaltó que desde el 2022 y 2023 ya han llevado acciones como la plantación de 1200 arbolitos
de la especie lluvia de oro en la entrada a Zitácuaro en las inmediaciones de la autopista
Zitácuaro-Toluca; 500 árboles de ornato en Conalep, 300 árboles en parques y jardines de la
ciudad y además se han regalado más de 1000 árboles.

Comentó además que con apoyo de muchos voluntarios que se han sumado a Visión
Cero, actualmente cuentan con un vivero en El Moral, dónde cuentan con 4000 plantas de
palo verde, 2000 de lluvia de oro, 200 de tabachín anaranjado  y 200 de níspero. Todas éstas
serán distribuidas entre la población que así lo solicite.

En la plantación participaron integrantes de Visión Cero, representantes de Conalep,
Secundaria 3 Rafael Ramírez Castañeda, CETIS 28, entre otros.

A través del proyecto Visión Cero, ambientalistas iniciaron en la colonia El Moral, una jornada
de reforestación urbana y suburbana con especies que no causan problemas a la infraestructura
de la ciudad.

Maestros de todo el oriente participan en el
Primer Encuentro Pedagógico:  “Resignificando

las prácticas educativas”
- La Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero

Maestros de diferentes municipios de la región, participaron en el Primer Encuentro Pedagógico
denominado “Resignificando las prácticas educativas”, que tuvo como sede el auditorio de la
Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero de esta ciudad.

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de julio de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Maestros de diferentes municipios de la
región, participaron en el Primer Encuentro

Pedagógico denominado “Resignificando las
prácticas educativas”, que tuvo como sede el
auditorio de la Escuela Secundaria Federal No
1 Nicolás Romero de esta ciudad.

Durante el evento los asistentes
participaron de forma activa en conferencias,
charlas y mesas de trabajo para compartir
experiencias y mejorar la práctica docente en
el modelo de la Nueva Escuela Mexicana.

Como anfitrión, Adán Rosales Santillán
como director de la institución educativa sede,
resaltó que este evento fortalece los lazos
como comunidad en beneficio de los jóvenes.
“Celebramos la implementación de la Nueva
Escuela Mexicana que busca fortalecer
inclusión y formar alumnos más críticos,

conscientes y comprometidos con el entorno”,
expresó.

Al inaugurar el encuentro, Judith Diéguez
González, Directora de Educación Secundaria
a nivel estado, destacó que el objetivo de este
tipo de actividad es unir a los docentes ante
un nuevo modelo educativo humanista como
lo es la Nueva Escuela Mexicana.

Resaltó que todavía enfrentan resistencias
de sectores como el magisterio y la carencia
de formación pedagógica, pero seguirán
trabajando para revalorizar el papel del maestro
y que sea visto como un ente transformador.

Al terminar el primer ciclo escolar con la
nueva escuela mexicana, la funcionaria estatal
resaltó que ésta no es un proyecto acabado,
por lo que este tipo de encuentro viene a
conjuntar aciertos, dificultades y formas de
trabajar que se pueden mejorar y solucionar
mediante el compartir experiencias de quienes
están frente a grupo.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 6 de Julio de 2024 3www.laregionenlinea.com.mx



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 6 de Julio de 2024 4www.laregionenlinea.com.mx

Incidencia a la baja en
homicidios dolosos en

Michoacán, resultado de
trabajo interinstitucional: ALS

Durante el primer semestre de 2022 y en comparación con el mismo
periodo del 2024, se registraron 640 víctimas menos, por el delito de
homicidio doloso en el estado

El esfuerzo coordinado con las instituciones
federales y estatales está dando resultados
para combatir de manera eficaz los delitos de
alto impacto, aseguró esta mañana el Fiscal
General del Estado de Michoacán, Adrián
López Solís,

Morelia, Michoacán, a 3 de julio de 2024.-
El esfuerzo coordinado con las instituciones
federales y estatales está dando resultados
para combatir de manera eficaz los delitos de
alto impacto, aseguró esta mañana el Fiscal
General del Estado de Michoacán, Adrián
López Solís, quien resaltó  que durante en el
primer semestre de 2024, a comparación del
mismo periodo del 2022, la cifra de víctimas
de homicidio doloso disminuyó  de 1 mil 507 a
867.

En el encuentro con medios encabezado
por el Secretario de Gobierno, Carlos Torres
Piña, el Fiscal General explicó que respecto a
los resultados de enero a junio de 2023 y los
correspondientes al mismo periodo pero de
2024, se tuvo un incremento del 2.2 por ciento
en la judicialización de carpetas, ya que,
durante el primer periodo del 2023 fueron
presentadas 3 mil 406 carpetas de
investigación ante los tribunales, mientras
que en ese mismo periodo pero del 2024, se
registraron 3 mil 480

.Asimismo, López Solís mencionó que, en
cuanto a la despresurización de casos
resueltos mediante Mecanismos Alternativos
de Solución de Controversias en materia
penal, se obtuvo un aumento de 564 acuerdos
reparatorios, al pasar de 4 mil 498 carpetas
resueltas por esa vía, a 5 mil 62

.Durante este encuentro, el Fiscal General
también dio a conocer que durante el mes de
junio del presente año se ejecutaron un total
de 158 mandamientos judiciales. De estos, 49
correspondieron al delito de homicidio, 19 al
de robo, 15 a lesiones, 11 por daño en las
cosas y ocho por el delito de violación.

 Finalmente, el funcionario destacó que el

número de sentencias ejemplares obtenidas
ha ido en aumento, por lo que resaltó penas
de 110, 91 y 95 años de prisión por los delitos
de secuestro, homicidio, homicidio en grado
de tentativa y feminicidio.““Finalmente,
reafirmó su compromiso de trabajar de manera
conjunta con las instituciones de seguridad
de los diferentes niveles de gobierno, para
seguir fortaleciendo eficazmente las
estrategias de combate al delito y erradicar la
impunidad.

Respalda Bedolla propuesta de
Sheinbaum para la no

reelección de representantes
populares

Morelia, Michoacán, 3 de junio de 2024.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla respaldó
la iniciativa de reforma anunciada por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, sobre la
no reelección de senadores, diputados federales y locales, así como de alcaldes y concejales
para el periodo posterior inmediato de elección.

El mandatario refirió que la propuesta de reforma constitucional evitará la formación de
castas políticas inamovibles, permitiendo a la ciudadanía mayor libertad para definir a sus
representantes populares.

Lo anterior, tras el anuncio que hiciera Sheinbaum para modificar varios artículos, a fin de
que las personas que se encuentren ejerciendo cargos públicos en 2030, no puedan postularse
para procesos de reelección.

A lo que el gobernador enfatizó que esta iniciativa consolida los principios del expresidente
de México, Francisco I. Madero, sobre el sufragio efectivo no reelección.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla respaldó la iniciativa de reforma anunciada por la
presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, sobre la no reelección de senadores, diputados
federales y locales, así como de alcaldes y concejales para el periodo posterior inmediato de
elección.

Servicios escolares homologados en institutos
y subsistemas evitarán corrupción: Bedolla

- Llega la transparencia para terminar con las cajas chicas en las instituciones educativas, afirma el gobernador

Morelia, Michoacán, 4 de julio de
2024.- A partir del siguiente ciclo escolar
2024-2025, más de 120 mil estudiantes
de nivel medio superior y superior tendrán
acceso a una plataforma digital de
servicios educativos homologados para
regularizar y transparentar los ingresos
de 23 instituciones del estado.

El mandatario Alfredo Ramírez
Bedolla informó que ya está listo este
sistema que forma parte del Gobierno
Digital y que cuenta con un catálogo de
191 servicios y trámites como procesos
de titulación, credencialización, cursos,

entre otros.““Agregó que a través de la
plataforma se facilitará el pago en línea a
las y los alumnos evitando así cobros
indebidos, en exceso y a discreción, para
combatir la corrupción en ventanilla y en
el manejo de los recursos.

Se eliminarán las llamadas cajas
chicas de los institutos tecnológicos,
universidades públicas y subsistemas del
estado”, comentó.

El gobernador puntualizó que con esta
plataforma se promueve la eficiencia
administrativa en las instituciones, dando
claridad a los recursos sujetos a
supervisión y auditorías.

Además de que se cuida que se
aplique el principio de gratuidad en la
educación pública y se revisará que no
se generen cuotas que tengan que ver con
la formación de alumnos.

El mandatario Alfredo Ramírez Bedolla informó que a partir del siguiente ciclo
escolar 2024-2025, más de 120 mil estudiantes de nivel medio superior y superior tendrán
acceso a una plataforma digital de servicios educativos homologados para regularizar y
transparentar los ingresos de 23 instituciones del estado.

$10.00
Ejemplar
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Egresan alumnos de la generación 2021-2024
de la Escuela Secundaria Federal No 1

Nicolás Romero
- En emotiva ceremonia terminan esta etapa de su formación académica

Por su parte, Mary Carmen Bernal
Martínez, Diputada Federal del 03 Distrito,
señaló que esta primera generación con el
modelo de la Nueva Escuela Mexicana es una
nueva formación, que significa enfrentarse a
la vida con una nueva visión, que les permitirá
resolver problemas de su entorno.

También recordó que actualmente tanto
mujeres como hombres pueden ser lo que ellos
quieran, en este sentido recordó que las
femeninas no tenían acceso a la educación y
solo estaban limitadas al hogar; mientras que

H. Zitácuaro Michoacán, 05 de julio de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. En
emotiva ceremonia donde estuvieron
presentes directivos, docentes y padres de
familia; alumnos de la generación 2021-2024
de la Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás
Romero culminaron con éxito esta etapa de su
formación académica.

El evento tuvo como recinto el Auditorio
de esta institución y reunió a directivos, padres
de familia, alumnos, familiares y amigos, así
como invitados especiales.

Como anfitrión, Adán Rosales Santillán,
Director de la Escuela Secundaria Federal No
1 Nicolás Romero, felicitó a todos los alumnos
por culminar con éxito esta etapa de su vida,
además por destacar en varias áreas que
conforman la Nueva Escuela Mexicana y dar
muestra de perseverancia.

“En cada lección o examen, lo han
superado y han demostrado que están listos
para enfrentar el futuro con confianza, los
ánimo a seguir, ver que obstáculo es la
oportunidad para crecer”, expresó.

hoy pueden ser lo que ellas quieran, incluso
presidenta del país.

Al clausurar el ciclo escolar, Rafael Ávila
Mejía titular de Servicios Regionales
Educativos, reiteró que el gobierno está
haciendo lo suyo y con programas está
implementando varios apoyos hacia los
diferentes niveles de educación básica.

Durante el evento recibieron su diploma
todos los alumnos que concluyeron su
educación secundaria, de forma especial los
mejores promedios y hasta docentes que este
día cumplieron años de servicio en beneficio
de la población de Zitácuaro.

Estuvieron presentes la Diputada Federal,
Mary Carmen Bernal Martínez; el Senador
Antonio García Conejo, la Diputada Local,
Gloria Tapia Reyes, y el titular de Servicios
Regionales Educativos, Rafael Ávila entre
otros más.

En emotiva ceremonia donde estuvieron presentes directivos, docentes y padres de familia; alumnos de la generación 2021-2024 de la Escuela Secundaria Federal No 1 Nicolás Romero
culminaron con éxito esta etapa de su formación académica.

La nueva carretera de Zitácuaro a Morelia será
gratis: Toño Ixtláhuac

Las labores iniciarán próximamente en Zitácuaro, específicamente cerca de la planta de Arauco, y se espera que se extiendan por 72 kilómetros
en dos fases.

El presidente munucipal, anunció la creación de la carretera libre de peaje que conectará de manera óptima Zitácuaro con la capital, michoacana.

Durante una reciente visita a la zona de
obras, el presidente municipal expresó su
entusiasmo por este proyecto ambicioso,
respaldado por el Gobernador Alfredo Ramírez
Bedolla.

Este nuevo desarrollo de infraestructura,
que será llevado a cabo por RCO bajo la

supervisión del ingeniero José Guadalupe
Ramírez, contempla la modernización de 48
kilómetros de carretera existente y la
construcción de tres libramientos: Maravatío,
Irimbo y Tuxpan.

La carretera completamente gratuita, dijo
Toño Ixtláhuac, habrá de beneficiar a todos

los residentes al facilitar una conexión más
fluida hacia Morelia y el centro del país.
Además, subrayó que esta iniciativa impulsará
el crecimiento urbanístico y comercial de
Zitácuaro, consolidándola como un punto
clave para el desarrollo regional y nacional.

El compromiso de Ixtláhuac con mejorar
los servicios públicos y promover el progreso

en Zitácuaro también se refleja en otros
proyectos en curso y en planes futuros para
fortalecer la infraestructura educativa y de
salud en la región. Este impulso hacia el
bienestar integral de los zitacuarenses se
alinea con su visión de convertir al municipio
en un polo de desarrollo continuo y
prosperidad.

Durante una reciente visita a la zona de obras, el presidente municipal expresó su entusiasmo por este proyecto ambicioso, respaldado por el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.
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Así será el nuevo mercado de
Pátzcuaro, un espacio de

grandes beneficios:
Gladyz Butanda

-Contará con más de 700 locales comerciales y áreas de esparcimiento_

Pátzcuaro, Michoacán, 3 de julio de 2024.- El Gobierno de Michoacán, trabaja en la
construcción de un mercado para el Pueblo Mágico de Pátzcuaro que ofrezca un espacio que
cuente con todo lo necesario para que sus locatarias y locatarios oferten sus productos y que
al mismo tiempo sea un lugar para quienes lo visiten donde puedan disfrutar de su tiempo
libre, destacó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías.

A partir de diciembre de este año se podrá vivir la magia de Pátzcuaro con la conclusión de
esta obra insignia realizada con 300 millones de pesos de inversión estatal y que se convertirá
en el corazón de la actividad comercial del municipio, por lo que su nueva imagen impactará en
mayor derrama económica.

Esta construcción será un espacio digno y seguro con más de 700 locales comerciales que
cubrirán todos los giros: carnicerías, pollerías, pescaderías, frutas y verduras; ropa y calzado,
bisutería, joyería y artesanías. Habrá área de cajeros, ducto para basura, tarjas de lavado, zona
gastronómica, zonas de descanso con vegetación y plazoleta para actividades culturales y
turísticas, ludoteca para que las y los niños pasen tiempo de calidad en un espacio de
aprendizaje, y consultorio médico.

También tendrá cuatro transformadores, cuarto de máquinas, área para tinacos y tanques
de gas y áreas de oficina; en cuanto al espacio de estacionamiento habrá más de 46 cajones
generales, cajones de accesibilidad universal, cajones para carga y descarga, un montacargas,
dos elevadores, cuatro cubos de escaleras y rampas para movimiento de mercancías.

En esta gran construcción también se recuperará la plaza Volador, el área de carga y
descarga exterior y contará con rampas de acceso y salida de estacionamiento, lo que la
convertirá más que un mercado en un destino turístico que busca conservar su historia y
tradición que atraerá visitantes nacionales y extranjeros y que, además, beneficiará directamente
a más de 900 comerciantes y tres mil familias de la región.

El Gobierno de Michoacán, trabaja en la construcción de un mercado para el Pueblo Mágico de
Pátzcuaro que ofrezca un espacio que cuente con todo lo necesario para que sus locatarias y
locatarios oferten sus productos y que al mismo tiempo sea un lugar para quienes lo visiten
donde puedan disfrutar de su tiempo libre, destacó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad,
Gladyz Butanda Macías.

Comisión Inspectora continúa ruta de trabajo
para sacar pendientes: Gloria Tapia

Las y los diputados que integran la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán
continúa avanzando en dictaminar los temas que tienen pendientes y fortaleciendo el trabajo
en la recta final de la LXXV Legislatura Local para dar buenas cuentas a las y los michoacanos,
afirmó su presidenta Gloria Tapia Reyes.

Las y los diputados que integran la
Comisión Inspectora de la Auditoría Superior
de Michoacán continúa avanzando en
dictaminar los temas que tienen pendientes y
fortaleciendo el trabajo en la recta final de la
LXXV Legislatura Local para dar buenas
cuentas a las y los michoacanos, afirmó su
presidenta Gloria Tapia Reyes.

La también vicecoordinadora del Grupo
Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional en el Congreso del Estado, refirió
que se reunieron los integrantes de la
Comisión para seguir avanzando en la ruta de
trabajo que se plantearon, para no heredar
pendientes a la siguiente Legislatura.

Destacó el compromiso de quienes son
parte de esta comisión para sacar los temas y
construir, cumpliendo a plenitud con la
responsabilidad que tienen y siempre han
apostado a mantener comunicación y
trabajando con la Auditoría ya que la
fiscalización es un tema prioritario no solo para
los legisladores sino también para los
ciudadanos.

"Como comisión nos hemos enfocado en
avanzar en los temas que tenemos que
dictaminar y revisar, para lograr avanzar en
todos los temas y así cumplir plenamente con
nuestra responsabilidad".

Señaló que la Comisión Inspectora, ha
cumplido con lo que establece la Ley Orgánica
y de Procedimientos del Congreso al vigilar y
evaluar la organización y funcionamiento de
la Auditoría y el cumplimiento de las funciones
de sus servidores públicos.

Parques y Jardines derriba
árbol seco del Panteón
Municipal San Carlos

- “Era una demanda y una necesidad”: Anselmo Munguía

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de julio de
2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Personal de Parques y Jardines derribó este
miércoles un árbol seco que estaba al interior
del panteón municipal San Carlos. Durante las
maniobras, una parte de la barda del
cementerio se destruyó pero no hubo
afectaciones a cables, tumbas, ni viviendas
cercanas.

Al respecto Anselmo Munguía Ortega,
responsable de esta oficina, precisó que este
árbol ya estaba completamente seco, por lo
que su derribo era una demanda de los
propietarios de las tumbas cercanas. También
podía caer encima de los peatones que por ahí
caminan  todos los días.

Destacó que se tomaron las medidas
necesarias para causar las menores
afectaciones posibles, patrullas de Seguridad
Pública así como de Tránsito Municipal y
Protección Civil.

“Ya era un árbol podrido y seco que tenía
gran peso, el tema fue hacer un estudio técnico
por parte de Ecología y Medio Ambiente y
luego se procede a quitarlo; no era un árbol
vivo pero podía causar daño a vehículos que
estacionan ahí así como a personas, el tema
era gravísimo”, explicó.

Personal de Parques y Jardines derribó este
miércoles un árbol seco que estaba al interior
del panteón municipal San Carlos. Durante
las maniobras, una parte de la barda del
cementerio se destruyó pero no hubo
afectaciones a cables, tumbas, ni viviendas
cercanas.

Munguía Ortega agregó que por la temporada de lluvias han caído muchos árboles en
distintos puntos, por lo que ellos han tenido que intervenir para derribarlos por completo y
eliminar riesgos a la población. Actualmente tienen pendientes de atender más de 20 reportes.
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Se unen empresarios para
reforestar Curungueo

- El próximo 7 de julio reforestarán 2000 arbolitos

H. Zitácuaro Michoacán, 03 de julio de 2024.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Con el objetivo de contribuir al medio ambiente, un grupo de empresarios reforestarán
alrededor de 2000 arbolitos en el Cerro de La Bandera.

 Raúl Romero, Perla Viridiana Gaona así como Eusebio Rodríguez, jefe de tenencia
de Curungueo señalaron que la jornada de reforestación será el próximo domingo 7
de julio, y la salida rumbo al lugar será a las 8:00 de la mañana en la jefatura de
tenencia de Curungueo.

En conferencia de prensa dijeron que “es vital que todos los sectores de la población
participen en acciones de reforestación y todo aquello que signifique cuidado del
medio ambiente.

Perla Viridiana Gaona, destacó que es una iniciativa propia y se han sumado
varios empresarios que estuvieron dispuestos a cooperar para hacer realidad esta
actividad. ““También Raúl Romero, explicó que es lamentable que varios programas
para apoyo de árboles y temas del medio ambiente desaparecieron a nivel nacional,
por lo que como iniciativa privada decidieron hacer esta labor social y en una primera
etapa reforestarán esta cantidad de árboles.

 “Nos costó trabajo porque no mucha gente vamos a reforestar, nos quejamos del
calor, pero no hacemos nada”, expresó. Eusebio Rodríguez, Jefe de Tenencia de
Curungueo dijo que esta zona pertenece al área de amortiguamiento de la Mariposa
Monarca, pero ha estado olvidada por autoridades de los tres niveles de gobierno.
Asimismo gracias a fundaciones y acciones como ésta de empresarios se atiende
temas como la reforestación.

Ante representantes de medios de comunicación invitaron a la población a
participar y contribuir con un granito de arena al cuidado del medio ambiente.

Raúl Romero, Perla Viridiana Gaona así como Eusebio Rodríguez, jefe de tenencia de Curungueo
señalaron que la jornada de reforestación será el próximo domingo 7 de julio, y la salida rumbo
al lugar será a las 8:00 de la mañana en la jefatura de tenencia de Curungueo.

Sin trampas o engaños, examen Ceneval de
ingreso a Escuelas Normales: Iemsysem

- La prueba que se aplicará a más de 2 mil 600 aspirantes es única y exclusiva

Morelia, Michoacán, 4 de julio de
2024.-* El examen de evaluación
diseñado por el Ceneval para el ingreso a
las Escuelas Normales de Michoacán es
único y exclusivo, por lo que no hay
manera de conocer la prueba, ni mucho
menos las respuestas, sentenció la
directora general del Instituto de
Educación Media Superior y Superior del
Estado (Iemsysem), Mariana Sosa
Olmeda.

A dos días de llevarse a cabo la tercera
aplicación de la prueba cognitiva para la
evaluación de los perfiles de ingreso a las
Escuelas Normales, reiteró que el proceso
de admisión es transparente y libre de
corrupción, por lo que no hay lugar para
trampas o engaños ante la supuesta venta
de los exámenes o las respuestas.

Precisó que son cientos de reactivos
los que, el domingo 7 de julio a las 8:00

horas, evaluarán aleatoriamente a los 2
mil 689 aspirantes a las ocho Escuelas
Normales y el Centro de Actualización del
Magisterio en Michoacán, a quienes invitó
a ubicar las cuatro sedes correspondientes
de aplicación.

En el recinto ferial aplicarán el examen
las y los jóvenes que aspiran ingresar a
las escuelas normales de Educadoras
(ENE), Urbana Federal Prof. J. Jesús
Romero Flores (BCENUF), Normal
Superior de Michoacán (ENSM), de
Educación Física (ENEF) y el Centro de
Actualización del Magisterio en
Michoacán (CAMM).

Los sustentantes a la Escuela Normal
Rural Vasco de Quiroga de Tiripetío
aplicarán su prueba de conocimientos en
la misma institución. Mientras que las y
los aspirantes a la Escuela Normal
Indígena de Michoacán (ENIM) en el
Instituto Tecnológico Superior de Uruapan
(ITSU). Finalmente, el Tecnológico
Nacional de México (TecNM), campus
Lázaro Cárdenas, recibirá a las y los
jóvenes que buscan ingresar a las
Normales de Arteaga.El examen de evaluación diseñado por el Ceneval para el ingreso a las Escuelas Normales de

Michoacán es único y exclusivo, por lo que no hay manera de conocer la prueba, ni mucho
menos las respuestas, sentenció la directora general del Instituto de Educación Media Superior
y Superior del Estado (Iemsysem), Mariana Sosa Olmeda.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
miércoles y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año
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Presenta Segob ruta para la atención de
víctimas de trata

- Para identificar y proteger a las víctimas de este delito.

A fin de fortalecer las capacidades de instituciones michoacanas para identificar y proteger a las
víctimas de trata y explotación, la Secretaría de Gobierno a través de la Subsecretaría de
Derechos Humanos y Población realizó la presentación de la Ruta de Detección y Canalización
de Víctimas de Trata de Personas del Estado de Michoacán.

Morelia, Michoacán, 4 de julio de 2024.- A
fin de fortalecer las capacidades de
instituciones michoacanas para identificar y
proteger a las víctimas de trata y explotación,
la Secretaría de Gobierno a través de la
Subsecretaría de Derechos Humanos y

Población realizó la presentación de la Ruta
de Detección y Canalización de Víctimas de
Trata de Personas del Estado de Michoacán.

Mayra Xiomara Trevizo Guízar,
subsecretaria de Derechos Humanos y
Población, destacó la importancia de la

presentación de la ruta para que las y los
funcionarios públicos de dependencias del
Gobierno de Michoacán, detecten a las
víctimas de trata y conozcan cómo darles una
atención integral.

Agradezco el esfuerzo de todas las
dependencias y de la sociedad civil aquí
reunidas para que a través de esta ruta,
establezcamos y combatamos todas las formas
de explotación de las personas de migrantes
en el estado”, externó.

La exposición de la ruta estuvo a cargo de
Juan Manuel Meixueiro Alarcón, representante

de la Organización Internacional para las
Migraciones de la Organización de las
Naciones Unidas (ONU) quien destacó temas
sobre la migración laboral, poblaciones
vulnerables, trata de personas y tráfico ilícito
de migrantes, así como datos sobre migración.

Durante la sesión también se realizó el taller
“Formador de Personas Formadoras para el
Funcionariado Público del Estado de
Michoacán”.

Entre las dependencias participantes en
los trabajos de esta ruta figura la Fiscalía
General del Estado de Michoacán; la Comisión
Ejecutiva de Atención a Víctimas; la Comisión
Estatal de Derechos Humanos, la Secretaría
de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las
Mujeres; el Centro Estatal de Desarrollo
Municipal y la Secretaría Ejecutiva del Sistema
Integral para la Protección de Niñas, Niños y
Adolescentes así como la sociedad civil.
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Recibió FELICITACIONES AL CUMPLIR AÑOS la señora
PATRICIA RAMÍREZ  DEL VALLE Aquí con su hija Estefania q
le ofreció su Pastel de Cumpleaños

Muchas Felicidades a la Terapeuta ANA ADELINA PAZ ALANIS
que CUMPLIÓ AÑOS y recibió los mejores deseos de su familia

Muchas Felicidades a la abuelita más feliz JULIA SUÁREZ con
su Primera nietecita

Fue Felicitada al CUMPLIR AÑOS la Sra. MINERVA NATERAS
SÁNCHEZ por su esposo Roberto Colín y fam. y de hijos Nayely
Quetzaly Virginia y Roberto Carlos Colin Nateras

CUMPLIÓ AÑOS el señor ENRIQUE HERRERA y le fue
celebrado su día por su esposa Maru de su hija Jeannete Herrera
y familiares

CUMPLIÓ AÑOS el Lic. en Culinaria Cocina Internacional
ENRIQUE CARMONA GIESE Fue Felicitado por su esposa
Mónica Navarro Soto de su hermana Marcela hijos y familiares

!!!Muchas Felicidades !!En su CUMPLEAÑOS a la Dra.
ARIADNA ARRIAGA FLORES Presidenta del Colegio de
Profesionales en Salud Pública en Michoacán

Recibió FELICITACIONES El Mtro JACOBO ANGELES
CARMONA Y fue FELICITADO Por su esposa Mary Bautista
Suárez hijos nietos hermanos y familiares

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES; SE HA OLVIDADO USTED DE
VIVIR COMO QUISIERA. YO CREO QUE NO Y DEBEMOS DE
PENSAR TODOS DE SENTIR, DE DECIRLE AL SER QUERIDO
CUANTO LO QUEREMOS  ¿CUANTO LO AMAMOS¿SIEMPRE
PENSAMOS QUE NUNCA NOS VA PASAR ALGO. Tal vez nunca
sepamos cual va a ser nuestro último momento elúltimo instante. La
última hora el último mensaje que recibirás. Hay que ponerse enfrente
del espejo y decirte a ti mismo Te quiero,TeQuiero y te necesito.Cierto
es que nos enfrascamos en el trabajo en nuestras actividadescreemos que
somos eternos y no es así. Nosotros nos disfrazamos nosotros mismos
creemos que nunca nos va a pasar algo que nunca nos va a tocar que
somos invencibles,pero llega un día en que   ya no estaremos, solo te
digo no te olvides de vivir, VIVE levántate de ese pozo en donde te
encuentras Levántate .NO TE OLVIDES DE VIVIR. Tu eres importante,
eres un gigante eres un ser grande y a veces no te valoran.VIVE, VIVE
Y DISFRUTA TUS ULTIMOS DIAS A LO MAXIMO Sabes bien que
solotenemos una vida disfruta hasta donde puedas con tu hermosa familia.
Deja grandes recuerdos con tus seres queridos y que cuando se acuerden
de ti digan que grande eras…  Toluca, Mex., Recibió felicitaciones con
amor y cariño ENRIQUE HERRERA de parte de su esposa María Eugenia

Tepale Palma de hijos y familiares que le desearon todo lo mejor. Así
mismo fue festejado posteriormente en conocido lugar donde recibió
parabienes y buenos deseos de amistades del ámbito empresarial y desde
luego Partio su Pastel de Cumpleaños…  El pasado 3 de Julio la Terapeuta
ANA ADELNA PAZ ALANIS CUMPLIÓ AÑOS Y todos los que
escribimos esta columna la ¡FELICITAMOS! Y Deseamos que haya
estado feliz al lado de su esposo Jorge Berra de hijos y nietos y familiares.
Así mismo la felicitan la Asociación de Contadores A.C, de Zitácuaroy
amistades que la estiman y aprecian….    CUMPLIÓ AÑOS El Chef y
Lic. en la Esc.Culinaria-Internacional. ENRIQUE CARMONA GIESE
Recibió ¡FELICITACIONES!  Con amor y cariño de su esposa Mónica
Navarro Soto de sus queridos hijos de su hermana Marcela y demás
familiares y desde luego apago las velitas de su Pastel de Cumpleaños…
AL CUMPLIR AÑOS La señora MINERVA NATERAS SÁNCHEZ
Tempranamente recibió ¡FELICITACIONES! Con amor y cariño de su

esposo Roberto Colín Reyes de sus queridos hijos Nayely, Ketzaly,
Virginia y Roberto Carlos Colín Nateras. Y por este motivo le fue
ofrecida una comida familiar estando feliz y contenta la festejada…
CUMPLIÓ AÑOS ANGIIE PEDRAZA BECERRIL Y Recibió
felicitaciones y los mejores deseosde su señora madre y familiares, así
mismo también recibió estas de compañeras de trabajo del Área de
Archivo de la Clínica Hospital del ISSSTE. Entre ellas de Rosa Elva
Soria, Maricela Bautista entre otras más. ¡FELICIDADES ANGIE!...
AL CUMPLIR AÑOS El Maestro JACOBO ANGELES CARMONA Fue
¡FELICITADO!  Con mucho cariño por su esposa Marisela Bautista
Suárez por sus queridos hijos, nietos, hermanos y familiares que le
desearon los mejores parabienes en este su día. Posteriormente le fue
celebrado este su día familiarmente. ¡FELICIDADES JACOBO!...El 28
de junio CUMPLIÓ AÑOS La señora PATRICIA RAMÍREZ DEL
VALLEy Recibió ¡FELICITACIONES! Con mucho amor de su hija
Estefanía que le ofreció su Pastel de Cumpleaños y apago las velitas al
lado de ella. Así mismo fue felicitada por sus hermanas Alejandra, Irma
y Teresa Ramírez del Valle y demás familiares…Se nos termina el espacio
y nos vamos no sin antes dejar este Mensaje .....SE LO QUE QUIERAS
SER Y NO LE DES IMPORTANCIA A LOS QUEOTROS DICEN..
!SEAN FELICES,!....
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Hábitos cotidianos que
destruyen la salud de su

tiroides
Por el Dr. Mercola. Hace poco entrevisté al Dr. Keith Littlewood sobre la salud

endocrina, y reveló detalles importantes que podrían ayudarle a mejorar su bienestar
y vitalidad

Keith, quien divide su tiempo entre atender a sus pacientes y completar un
doctorado en investigación en endocrinología, basa su trabajo en científicos como
Ray Peat; además, tiene una amplia experiencia clínica

Keith cree que el exceso de estrógeno se encuentra entre las causas principales
de la disfunción tiroidea

Keith recomienda que, para poder abordar la salud de la tiroides, primero debe
enfocarse en su alimentación, incluyendo obtener suficientes proteínas, calorías y
carbohidratos saludables, así como asegurarse de poder utilizar dichos carbohidratos

Solucionar los problemas de la tiroides implica un enfoque integral que aborde su
alimentación (evitar alimentaciones bajas en carbohidratos y calorías), sus niveles de
estrés y su exposición a contaminantes ambientales, como las sustancias químicas
que alteran el sistema endocrino, además de realizar alguna actividad física, como
caminar

La endocrinología es una rama de la medicina que se centra en el estudio de las
hormonas y de las glándulas y tejidos que las producen. La endocrinología estudia las
hormonas que regulan muchas de las funciones esenciales del cuerpo y cómo mantener
el equilibrio adecuado. Hace poco entrevisté al Dr. Keith Littlewood sobre este
tema, y reveló detalles importantes que podrían ayudarle a mejorar su bienestar y
vitalidad.

Keith, quien divide su tiempo entre atender a sus pacientes y completar un
doctorado en investigación en endocrinología, basa gran parte de su trabajo en Ray
Peat; además, tiene una amplia experiencia en cómo mejorar la energía, el metabolismo,
la digestión, el sueño, la fertilidad y otros factores fundamentales de la salud.

París 2024, un verdadero reto para
traductores e intérpretes

Los Juegos Olímpicos es un evento que reúne a un gran número de naciones y, por ende, a varias lenguas del
mundo

Por la Mtra. Courtney White,
Académica de la Universidad Autónoma
de Guadalajara (UAG)

  Los Juegos Olímpicos son uno de los
sucesos más multilingües del mundo, por
lo que los traductores e intérpretes son
una pieza clave para su buen
funcionamiento y difusión.

 Aunque parezca fácil, estos juegos
presentan una variedad de retos léxicos,
empezando con el hecho de que “Juegos
Olímpicos” y “Olimpiadas” se usan de
manera intercambiable, al igual que los
nombres de algunos deportes, por
ejemplo, basquetbol (o básquetbol y
baloncesto, iguales de válidos) o judo
(también yudo).

 Existen, además, usos encontrados,
como en el caso de “polo acuático”, la
forma preferida en español, aunque los
deportistas que lo practican se llaman
“waterpolistas”.  En el golf, se siguen
utilizando una cantidad considerable de
préstamos del inglés, como green, birdie
o bogie, aunque algunos términos, como
fairway y rough, se prefieren en su forma
castellana, “calle” y “maleza”.

 Incluso hay terminología menos
conocida por el público general, como
“piragüismo”, para el deporte que se

Los Juegos Olímpicos son uno de los sucesos más multilingües del mundo, por lo que los
traductores e intérpretes son una pieza clave para su buen funcionamiento y difusión.

practica en canoa o kayak y también
conocido como “canotaje”, o la
designación de “regata” para las carreras
de embarcaciones de remo o velas, como
esquifes, individuales e incluso para hacer
windsurf (o tablavela).

 Curiosidades léxicas
 Otras curiosidades léxicas incluyen

un glosario completo de términos del
japonés que se usan en el judo para iniciar
las competencias, dar instrucciones o
aplicar penalidades. Más allá de las
curiosidades de terminología, los
traductores e intérpretes necesitan
conocer los nombres de los países del
mundo, así como las abreviaturas y
gentilicios de estos, por ello deben contar
con una cultura general muy amplia,
además de un glosario bilingüe extenso.

 Se puede encontrar mucho más sobre
las claves de redacción para Juegos
Olímpicos pasados en guías elaboradas
por la Fundación del Español Urgente y
la RAE (https://www.fundeu.es/
d o c u m e n t o s /
JuegosOlimpicosTokioGuiaFundeuRAE.pdf)
o al revisar la información en la página
oficial de Paris 2024 (https://
olympics.com/es/paris-2024).

 La Mtra. Courtney White es
Directora de la Maestría en Traducción
e Interpretación Inglés-Español de la
Universidad Autónoma de Guadalajara
(UAG), la cual estudió en esta institución.
Además, tiene una Licenciatura en
Español por Azusa Pacific University. Es
miembro de la Organización Mexicana
de Traductores y cuenta con un portafolio
de traducción-interpretación que abarca
más de 20 temas especializados.

¿Sabes qué significa el
movimiento del dedo medio?
Q U O R A . - b u s i n e s s

pioneer Publicado por AL
RAJHI. ¿Sabes qué causa el
movimiento del dedo medio?
El movimiento del dedo
medio: Vemos a muchas
personas señalando con el
dedo medio en un estado de
ira, especialmente en
Occidente, y este gesto
puede ser conocido como un
significado malo y feo.

De hecho, este
movimiento o gesto no
significa este significado. en
absoluto en su origen, sino
que significa otro significado
que se remonta a la historia
de una antigua que data del
año 1415 d.C., cuando tuvo
lugar una batalla entre los
ejércitos inglés y francés
conocida como la Batalla de
Agincourt. al comienzo de la
batalla era para el ejército francés, y los franceses cortaban los dedos medios de los
prisioneros ingleses para que ya no pudieran disparar las flechas que terminaban en
largas plumas en el extremo, en las que confiaban.

En el dedo medio en tiro con arco e identificación de objetivos, los resultados de
la batalla cambiaron rápidamente, y la victoria de los franceses se convirtió en derrota.
Los ingleses señalaban a los franceses con sus dedos medios como una expresión de
que sus dedos medios estaban bien. y que podían disparar, y desde entonces este
movimiento fue conocido como una expresión de desafío al oponente!! Tratemoslo
normalmente-
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Cuidando a nuestras mascotas

Suplemento revolucionario para
tratar las convulsiones en perros
 Por la Dra. Karen Shaw Becker. Un modesto estudio de la Universidad de Tokio

da la alentadora noticia de que administrar dosis elevadas de DHA (un ácido graso
esencial omega-3) parece reducir de manera significativa la frecuencia de los ataques
en perros con epilepsia idiopática (EI)

Se administró DHA como tratamiento complementario durante un ensayo clínico
de 6 meses y se redujo la frecuencia de las convulsiones en todos los perros en al
menos un 50 % dentro de los primeros 2 a 3 meses, sin que se reportaran eventos
adversos evidentes

En un estudio anterior se investigó el rol de diferentes dietas en el tratamiento de
la EI canina y los investigadores concluyeron en ese momento que "solo las dietas
enriquecidas con MCT pueden respaldarse con un buen nivel de evidencia científica
en medicina veterinaria"

Los estudios anecdóticos demuestran que lograr el estado metabólico de cetosis
nutricional por medio de una dieta cetogénica, (es decir, alta en grasas, baja en
carbohidratos y con proteínas adecuadas) también controlar la epilepsia en las mascotas

Por fortuna, es posible hacer algunos ajustes nutricionales y recurrir a tratamientos
complementarios que pueden ser de gran ayuda, tales como una dieta cetogénica y el
CBD, que también pueden tener muy buenos resultados al tratar la epilepsia en
perros

Un equipo de investigadores de la Universidad de Tokio en Japón publicó hace
poco un modesto pero alentador estudio en el Open Veterinary Journal que evalúa los
efectos de administrar dosis altas de DHA (ácido docosahexaenoico, un ácido graso
esencial omega-3) como tratamiento complementario para la EI o epilepsia idiopática
(de causa desconocida) en perros.

Advierte Mary Carmen Bernal
guiños entre la oposición y
Magistrados para disminuir

triunfos de la 4T
- La Diputada Federal del PT dio a conocer que la oposición prianista

tratar de persuadir a los magistrados del tribunal electoral para quitar
posiciones en la Cámara de Diputados

Morelia, Michoacán, 5 de julio del 2024.- "La oposición, es decir el PRI, el PAN y PRD han
hecho equipo con el Poder Judicial, para que a través de los tribunales le quiten diputaciones
federales y senadurías al movimiento mediante impugnaciones. Han hecho guiños, son
mensajes a los magistrados, para que los tribunales hagan lo necesario y disminuyan la
decisión del pueblo". así lo afirmó la Diputada Federal del Partido del Trabajo, Mary Carmen
Bernal Martínez, quien aseguró que este escenario es posible y no escatimarán en persuadir
a los magistrados.

La Legisladora Federal fue enfática en señalar que es evidente que existe una relación
entre estos grupos, para contrarrestar a quienes por manifestación del voto popular eligieron
arrasadoramente la permanencia de la Cuarta Transformación, y, ahora estos grupos pretenden
cambiar en los juzgados la elección del pueblo.

"Queda más que claro, a qué intereses atiende el Poder Judicial, por eso la importancia de
realizar esta refundación, para que magistrados jueces y ministros no resuelvan los temas de
manera facciosa o por intereses políticos. En la 4T queremos una justicia en la que mexicanas
y mexicanos podamos acceder a ella de manera sencilla, de manera oportuna, que cumplan los
principios de la justicia, que sea pronta, expedita y gratuita en la práctica, para sentir la justicia
social en la población".

Bernal Martínez, llamó a la ciudadanía a vigilar las decisiones de este poder y con ello
evitar un albazo que violente la voluntad popular por instalar el Plan C y la construcción del
segundo piso de la 4T. “Es una tarea de todas y todos estar pendientes de que la oposición
evite consolidar en conjunto con los tribunales electorales el arrebato de los triunfos legítimos
de las y los perfiles de la 4T”.
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En Zitácuaro, detiene Fiscalía
General a presunto

responsable de abuso sexual,
cometido en agravio de su
sobrina de 8 años de edad

Zitácuaro, Michoacán, a 3 de julio de 2024.- Como resultado de trabajos de
investigación, personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) detuvo
a Armando “N”, por su posible relación en el delito de abuso sexual, cometido en
agravio de su sobrina de 8 años de edad.

De acuerdo a constancias que forman parte de la Carpeta de Investigación, el 10
de junio del presente año, el investigado aprovechó que se encontraba a solas con la
víctima para agredirla sexualmente. Tras consumar el hecho, le advirtió que no podía
decir nada o atentaría contra la vida de sus padres.

Lo anterior fue denunciado por familiares de la agraviada ante la Fiscalía Regional
de Zitácuaro, que dio inicio a la Carpeta de Investigación y llevó a cabo los actos que
permitieron establecer la posible relación del investigado en el delito, por lo que
solicitó la respectiva orden de aprehensión, misma que fue cumplimentada por agentes
de la Policía de Investigación.

Armando “N” fue presentado ante el órgano jurisdiccional que en próximas horas
habrá de resolver su situación legal. ““La FGE refrenda su compromiso de perseguir
e investigar todo hecho que atente con la integridad de las niñas, niños y adolescentes;
no habrá impunidad.

Dan más de 4 años prisión a
Ezequiel B., responsable de

abusar sexualmente de la nieta
de su pareja

- Ezequiel “N” simulaba jugar con la niña, momentos que eran
aprovechados para abusar de la niña de 5 años.

Apatzingán, Michoacán, a 5 de julio de 2024.- La Fiscalía General del Estado de Michoacán
(FGE) obtuvo de un Tribunal de Enjuiciamiento, sentencia condenatoria de cuatro años y dos
meses de prisión en contra de Ezequiel “N”, al acreditar su responsabilidad en el delito de
abuso sexual, cometido contra la nieta de su pareja, en el municipio de Múgica.

En juicio oral, el agente del Ministerio Público demostró que en el mes de abril del 2022, el
investigado le hizo creer a la niña de 5 años que jugaban a las escondidas, y la inducía para
que se ocultara en una de las habitaciones de su casa, donde le realizaba tocamientos en
diversas partes del cuerpo; para evitar ser delatado, le daba dinero para que comprara dulces.

La denuncia fue presentada ante la Fiscalía Regional de Apatzingán, que llevó a cabo los
respectivos actos de investigación y solicitó orden de aprehensión en su contra, misma que
fue concedida y en su momento cumplimentada.

Una vez que se desahogaron cada una de las pruebas recabadas durante la investigación,
el Tribunal de Enjuiciamiento encontró elementos concluyentes de su participación en el
delito, por el que fue sentenciado a cuatro años  y dos meses de prisión, así como al pago por
concepto de la reparación del  daño.““La FGE refrenda su compromiso de garantizar la aplicación
de la ley ante todo hecho que atente contra la integridad de la niñez en Michoacán.

Detienen a vendedor de
hamburguesas, presunto
responsable de abusar

sexualmente de una niña de 11
años

El abuso ocurrió de manera recurrente, cuando la víctima acudía al comercio““Morelia,
Michoacán, a 5 de julio de 2024.- Investigaciones realizadas por la Fiscalía General del Estado
de Michoacán (FGE), permitieron la detención de un hombre, de oficio comerciante, presunto
responsable de abusar sexualmente de una niña de 11 años.

De acuerdo con las investigaciones, en noviembre de 2021 la víctima salió de su escuela
y acudió al negocio de hamburguesas de Cristian “N” de 30 años de edad, quien era su
padrastro, y que al no tener más clientes cerró el comercio y abusó sexualmente de ella.

Esta situación ocurrió de manera recurrente, cuando la víctima acudía al establecimiento,
hasta que decidió contarle a su madre, por lo que denunciaron el hecho ante la Fiscalía
Especializada en Delitos de Violencia Familiar y de Género, que integró la Carpeta de
Investigación que los condujo a la detención de Cristian “N”, la cual fue llevada a cabo en
cumplimiento a una orden de aprehensión emitida por un Juez de Control.

La FGE refrenda su compromiso de continuar trabajando para garantizar el acceso a la
justicia a la niñez michoacana.

Más de mil 500 personas
detenidas en Michoacán en el
primer semestre de 2024: SSP
- De las cuales, 85 están relacionadas a células delictivas.

Morelia, Michoacán, 4 de julio de 2024.- Durante el primer semestre del año, los
trabajos de coordinación interinstitucional en Michoacán permitieron la detención de
mil 563 personas relacionadas con diversos ilícitos, de las cuales, 85 fueron vinculadas
a células delictivas, informó la Secretaría de Seguridad Pública (SSP).

Como resultado del robustecimiento de la operatividad y sistemas de videovigilancia
enfocados en prevenir e inhibir el delito, durante este periodo se aseguraron mil 689
vehículos, algunos con reporte de robo vigente, otros con alteración en sus medios de
identificación, desvalijados y abandonados.

La suma de esfuerzos y el despliegue operativo emprendido en las 13 regiones
que comprenden el estado da cumplimento a lo ordenado por el gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla y el titular de la SSP, Juan Carlos Oseguera Cortés, de garantizar el
orden público y generar las condiciones propicias para el desarrollo en la entidad, así
como bienestar de sus habitantes.

A su vez, los agentes de la Guardia Civil continúan con las tareas policiales y
recorridos de proximidad en caminos, localidades, calles y zonas de mayor afluencia,
con el objetivo de establecer lazos de confianza y coordinación operacional.

También, a través de las cámaras de videovigilancia pertenecientes al Centro de
Seguridad, Inteligencia y Tecnología (C5-Sitec), se mantiene permanente el monitoreo
en las vías carreteras que comprende el estado.

Durante el primer semestre del año, los trabajos de coordinación interinstitucional en Michoacán
permitieron la detención de mil 563 personas relacionadas con diversos ilícitos, de las cuales,
85 fueron vinculadas a células delictivas, informó la Secretaría de Seguridad Pública (SSP).


